

# Estas son las medidas y compromisos de los candidatos Tohá, Winter y Mulet para la Región

**PRIMARIAS PRESIDENCIALES.** *Hablan del conflicto y pobreza. Candidata Jara se excusó por tiempo.*



Carolina Tohá Morales

Partido: PPD.  
Edad: 60.  
Ocupación:  
Doctora en Ciencias Políticas y exministra del Interior de Boric. También fue parte del gabinete de Bachelet y Lagos. Exdiputada y exalcaldesa de Santiago.

“ Si logramos aprobar el mecanismo de infraestructura crítica podremos disponer de presencia militar en lugares clave sin necesidad de Estado de Emergencia”.

## “Una estrategia nacional de desarrollo forestal con un nuevo modelo de negocios, donde agricultores y comunidades indígenas puedan ser parte de las plantaciones”

● **¿Qué decisiones tomará para La Araucanía los primeros 100 días de su Gobierno respecto del conflicto?:** “Actualizaremos la estrategia que se ha estado desarrollando durante el actual gobierno, cuyos ejes son: seguridad, diálogo político y recuperación de la inversión social y productiva. Ha habido avances significativos, pero habrá que ponerse nuevas metas”.

● **¿Continuará con el Estado de Excepción? ¿De eliminarlo por qué lo reemplazará?:** “Continuará el Estado de Excepción mientras sea necesario. Una de las primeras medidas para poder desescalar es reforzar las dotaciones de Carabineros para instalar en la zona. Al levantarlo hay que garantizar que el Estado se mantendrá presente en la zona en todas las dimensiones”.

● **¿Continuará con las recomendaciones de la Comisión para la Paz y el Entendimiento?:** “Las continuaré porque ahí hay una hoja de ruta que el Estado de Chile debe sostener en el tiempo. La esperanza de dejar atrás este conflicto depende de que seamos consistentes con esas definiciones que se acordaron de manera transversal”.

● **¿Qué proyectos en materia indígena y de seguridad enviará con urgencia al Congreso?:** “El reconocimiento constitucional, transformar el Programa Buen Vivir en una ley permanente del Estado que apunte a eliminar los rezagos sociales de la Región y si logramos aprobar el mecanismo de infraestructura crítica podremos disponer de presencia militar

en lugares clave sin necesidad de Estado de Emergencia”.

● **¿Qué propuestas económicas impulsará para enfrentar la pobreza y el rezago de La Araucanía?:** “Una estrategia nacional de desarrollo del sector forestal que apunte a un nuevo enfoque del modelo de negocio con participación de muchos más actores locales, donde agricultores y comunidades indígenas puedan ser parte de las plantaciones. Que el sector forestal tenga como destino no sólo la celulosa, sino otros productos de la madera, como casas prefabricadas que sería un impulso para enfrentar el déficit habitacional. Replicar el modelo del Plan Ercilla en otras comunas para cerrar brechas sociales, económicas y laborales”.